

Mauritania



La información reflejada en esta ficha ha sido redactada en enero de 2025 por [Jaume Portell](#), periodista especializado en economía y relaciones internacionales, en una actividad cofinanciada al 85% por fondos FEDER en el marco del proyecto [AfricanTech](#) (1/MAC/1/1.3/0088) dentro de la iniciativa INTERREG VI D MAC 2021-2027

Cuadro macroeconómico:

El crecimiento real del PIB mauritano cayó desde el 6.4% de crecimiento de 2022 hasta el 3.4% de crecimiento de 2023, según el African Economic Outlook de 2024. El descenso de la producción industrial y pesquera fueron las principales explicaciones según el informe, que añade una bajada de la inflación (del 9.6% al 5%) entre las noticias positivas. La subida del precio del oro y el inicio de las exportaciones de gas en 2024, en un proyecto conjunto con Senegal, sumarán ingresos al país en la próxima década. El FMI apunta a un crecimiento del PIB del 4.2% en 2025 y del 3.7% en 2026. El PIB de Mauritania en 2023 fue de 10 450 millones de dólares.

Deuda y moneda:

En 2012 el servicio anual de la deuda de Mauritania fue de 149 millones de dólares; en 2025 esta partida superará los 500 millones de dólares. El 63% de la deuda de Mauritania está en manos de acreedores multilaterales, con un rol destacado para AFESD, una institución financiera kuwaití dedicada al desarrollo. AFESD, con un 30% de la deuda, es el primer acreedor de Mauritania, seguida del Banco Mundial (9%). El 37% de acreedores restantes son socios bilaterales, liderados por Arabia Saudí (16%), China (8%) y Kuwait (6%). La ouguiya mauritana, desde su redenominación en 2018 (a una tasa de 1 ouguiya por cada 10 ouguiyas existentes), se ha devaluado paulatinamente desde las 35 ouguiyas/dólar hasta las 40 ouguiyas por dólar actuales. La estabilidad del tipo de cambio depende, en buena parte, de los precios del oro y el hierro que exporta (entrada de divisas) y los precios de sus importaciones y pagos de deuda (salida de divisas).

Importaciones y exportaciones:

Según el MIT Complexity Index, las importaciones de Mauritania en 2022 (5430 millones de dólares) superaron las exportaciones (4900 millones de dólares). La mayoría de las exportaciones de Mauritania están ligadas al sector minero: el hierro lo vende sobre todo a China -el principal destino de sus exportaciones, con un 24% de cuota de mercado. Canadá y Emiratos Árabes Unidos (destinatarios de dos tercios del oro mauritano) son otros socios comerciales importantes, con cuotas que superan el 10%. Más allá de la minería, las

exportaciones de pescado congelado y otros productos ligados a la pesca la convierten en un país africano importante para España -destino de casi el 9% de las exportaciones mauritanas.

La energía y la comida representan buena parte de las importaciones de Mauritania. La gasolina (7%), el trigo (5%), el azúcar, el aceite de palma y el pollo son algunos

de los productos más demandados junto a los coches. La mayoría de sus importaciones vienen de China (18%), España (6.56%) y Marruecos (5.75%).

Energía y electricidad:

Mauritania generó en 2022 más de 1.5 TWh de electricidad, una cifra que triplica lo que consumía en el año 2000. El 69% de esa electricidad es de origen fósil y el resto es renovable, con protagonismo para la hidroelectricidad (12%), la eólica (9%) y la solar (8%). Según la Agencia Internacional de la Energía, el 47% de la población tenía acceso a la electricidad en el año 2020. El sector minero es un consumidor creciente de electricidad a medida que la economía mauritana se enfoca en las exportaciones de hierro y oro.

Defensa:

El gasto anual en material de defensa fue de 253.4 millones de dólares en 2023, según SIPRI, un instituto sueco especializado en el comercio de este tipo de productos. Esta cifra representa un 9.61% del gasto del gobierno. Desde el año 2000 China ha sido el principal proveedor Mauritania en este sector.

Demografía:

En 1990 la mayoría de la población mauritana vivía en las zonas rurales (6 de cada 10 mauritanos). Tres décadas después la proporción ha girado: ahora son 6 de cada 10 mauritanos los que viven en las ciudades, con un especial protagonismo para las poblaciones costeras como Nouakchott, la capital, y Noadhibou, un puerto importante y la segunda ciudad más poblada del país. Entre 1990 y 2023 Mauritania ha pasado de los 2 millones de habitantes a 4.8 millones de habitantes, y en ese periodo de tiempo la esperanza de vida ha aumentado de los 60 años de 1990 a los 65 años en 2022. En 2024, según el CIA World Factbook la mitad de la población tenía menos de 22 años.

Innovación tecnológica:

Desde 2010 el acceso a Internet de la población mauritana se ha disparado, aunque partía de un punto de partida extremadamente bajo: solo el 2% de la población usaba Internet en el año 2010. Desde entonces el crecimiento ha sido exponencial y en 2022 el 44% de los mauritanos utilizaban Internet.

Más información:

- [Ficha país de Casa África](#)
- [Ficha país del ICEX](#)
- [Ficha país del MAEC](#)
- [Ficha país del AEO](#)